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VERBALE DEL CONSIGLIO DI CORSO DI STUDI DI  

STATISTICA E INFORMATICA PER L’AZIENDA, LA FINANZA E LE ASSICURAZIONI  

 DEL GIORNO 15.03.2021 

 
 

Il giorno 15 marzo 2021 alle ore 14:30 si è riunito in via telematica su piattaforma MS Teams il 

Consiglio di Corso di Studi (CdS) di “Statistica e Informatica per l’Azienda, la Finanza e le 

Assicurazioni”, presieduto dal prof. Andrea Regoli e convocato per discutere dei seguenti punti 

all’ordine del giorno: 

1. Comunicazioni del Coordinatore; 
2. Integrazione del Comitato di Indirizzo del Corso di Studio; 
3. Approvazione Offerta Programmata a.a. 2021-22; 
4. Analisi regolarità carriere degli studenti; 
5. Bando Erasmus 2021; 
6. Schede insegnamenti su esse3; 
7. Varie ed eventuali. 
 
Il Coordinatore procede alla verifica del collegamento dei componenti del Consiglio alla piattaforma. 

I docenti collegati sono riportati nella tabella che segue: 

Docenti di riferimento del CdS Presenze 
DE LUCA GIOVANNI X 
FIORE UGO X 
FORMICA MARIA ROSARIA X 
MARCHESANO KATIA X 
NAPOLITANO MARIA ROSARIA X 
PAGLIUCA MARGHERITA MARIA assente giustificato 
PERLA FRANCESCA X 
REGOLI ANDREA X 
SCANDURRA GIUSEPPE X 
Rappresentante degli studenti 
TUCCILLO SABATINO X 
Altri docenti del CdS 
CASTELLANO ROSALIA X 
PAPA ANNA assente 
DE MARCO GIUSEPPE assente 
LONGOBARDI SERGIO assente 
GIOVA RAFFAELLA X 
COZZA CLAUDIO assente 
GIOIA FEDERICA assente 
GRIMALDI CLAUDIO X 
POPOLI PAOLO assente 
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PREVITALI DANIELE X 
RISITANO MARCELLO assente 
ROSCIANO MONICA X 
ZANETTI PAOLO X 
MESSINA DANIELA assente 
RUSSO GAETANO assente 

 
Alle ore 14:35, il Coordinatore, accertata la presenza del numero legale, nomina il Prof. Giovanni De 

Luca segretario verbalizzante ed avvia la discussione dei punti all’odg. 

 

Punto 1 - Comunicazioni del Coordinatore 

Non ci sono comunicazioni. 

 

Punto 2 – Integrazione del Comitato di Indirizzo del Corso di Studio 

Si propone di integrare il Comitato di Indirizzo con l’inserimento del Dott. Marco Orlandi, del 

Servizio Gestione Rischi Finanziari della Banca d’Italia. Il dott. Orlandi ha esperienza nel settore 

della gestione patrimoniale e del settore bancario centrale e si è anche reso disponibile per tenere un 

seminario agli studenti dei corsi di studio di SIAFA e MQVef: questo seminario farà parte di un ciclo 

di seminari sulle nuove professioni nel settore bancario e in quello assicurativo che i Coordinatori dei 

due CdS stanno organizzando per i mesi di aprile e maggio di quest’anno. 

Il Consiglio approva la proposta. 

 

Punto 3 – Approvazione Offerta Programmata a.a. 2021-22 

Non essendo state introdotte modifiche di ordinamento didattico per il CdS SIAFA per l’a.a. 2021-

22, si propone di lasciare invariata rispetto all’anno precedente l’offerta didattica programmata per 

gli immatricolati nell’a.a. 2021-22. 

Il Consiglio approva. 

L’offerta didattica (a.a. 2021/22) è allegata al presente verbale. 

 

Punto 4 - Analisi regolarità carriere degli studenti) 

Il Coordinatore comunica che, nell’ambito della Scuola Interdipartimentale di Economia e 

Giurisprudenza, è stato proposto un sistema di monitoraggio continuo delle carriere degli studenti. 

Tale flusso di dati dovrebbe consentire di: 

a. identificare in tempo utile, gli studenti di ogni coorte che stanno procedendo più a rilento nella 

carriera e che pertanto potrebbero: 

- non completare il minino di 40 CFU nel primo anno (stabilito come soglia per l’indicatore 

inserito dall’Ateneo nel piano strategico); 

- non laurearsi in corso di studi; 
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- eventualmente abbandonare il corso di studi o persino l’università; 

b. disporre dei dati anagrafici necessari a contattare gli studenti in difficoltà in maniera da 

intervenire tempestivamente con azioni mirate e/o con analisi di approfondimento delle specifiche 

situazioni; 

c. individuare tempestivamente gli esami che rispetto ad ogni coorte stanno rappresentando un 

causa di rallentamento in maniera da avviare, con i rispettivi docenti, riflessioni su come intervenire; 

d.  per gli studenti fuori corso, conoscere la distribuzione per anno di fuori corso, la distribuzione 

per classi di CFU acquisiti, per esami mancanti e per data dell’ultimo esame superato al fine di 

individuare precise categorie di studenti fuori corso che conviene contattare per programmare attività 

di tutoraggio. 

Questo progetto è stato avviato insieme all’Ufficio Sviluppo e Statistiche dell’Ateneo e dovrebbe 

produrre report periodici da analizzare da parte del gruppo AQ. 

In attesa di questi dati, due sono gli aspetti della regolarità delle carriere degli studenti di SIAFA sui 

quali il Coordinatore si sofferma: i) gli abbandoni di studenti dal primo al secondo anno; ii) il ritardo 

a completare gli esami e a laurearsi da parte degli studenti immatricolati nell’a.a. 2017-18. 

Con riferimento al primo punto, ci sono stati 7 studenti immatricolati nell’a.a. 2019-20 che non 

risultano più iscritti al secondo anno nell’a.a. 2020-21: 3 di questi non avevano sostenuto nessun 

esame nella prima sessione di esami dell’anno scorso, mentre i rimanenti 4 avevano sostenuto 2 esami 

(acquisendo 18 cfu) entro marzo 2020.  

La prof.ssa Perla, Prorettore all’Orientamento e Placement, informa di un’azione di Ateneo svolta 

con il Prorettore per la Didattica per monitorare il rispetto dell’indicatore sui 40 cfu minimi acquisiti 

nel passaggio dal primo al secondo anno e, nello specifico per il CdS SIAFA, suggerisce di contattare 

direttamente gli studenti per capire le motivazioni della mancata iscrizione al secondo anno. 

Il Prof. De Luca interviene informando, che nell’ambito del Progetto Lauree Scientifiche, sta per 

essere emanato un bando per selezionare due tutor per il contrasto degli abbandoni al primo anno.  

Per quanto riguarda il secondo punto, il Coordinatore riferisce che alcuni colleghi, come la prof.ssa 

Castellano, hanno provveduto a contattare via mail gli studenti immatricolati nell’a.a. 2017-18 ancora 

in debito di esame. Il Coordinatore chiede ai colleghi la massima disponibilità a collaborare per 

verificare la percentuale di studenti ancora in debito di esame per ogni insegnamento e per ogni coorte 

di iscritti, e valutare in un secondo momento le azioni da intraprendere.  

 

Alle ore 14:58, la prof.ssa Perla abbandona il Team. 

 

Punto 5 – Bando Erasmus 2021 

Il Coordinatore ricorda che il 29 marzo p.v. è il termine per la presentazione delle domande per le 

borse Erasmus per l’a.a. 2021-22 (il bando è stato emanato con D.R. n. 131 del 02/03/2021). Sollecita 
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i docenti a ricordare la scadenza agli studenti collegati per le lezioni e a rivolgersi, in caso di richieste 

di chiarimenti, al referente Erasmus per il Dipartimento, Prof. Paolo Mazzocchi. Ricorda anche che 

il vincitore della borsa per l’a.a. 2020-21, che a gennaio 2021 aveva confermato il Learning 

Agreement per partecipare al programma nel secondo semestre dell’a.a., ha poi rinunciato. Di 

conseguenza, nell’aggiornamento del cruscotto degli indicatori ANVUR che coprirà l’a.a. 2020-21, i 

valori degli indicatori di internazionalizzazione del CdS segnaleranno valori nulli. In previsione del 

nuovo programma Erasmus 2021-2027 sollecita, infine, i colleghi a individuare università straniere 

con corsi di laurea triennale che abbiano insegnamenti di statistica e matematica applicata all’azienda, 

alla finanza e alle assicurazioni con le quali poter instaurare nuovi accordi di mobilità. 

 

Punto 6 – Schede insegnamenti su esse3 

Il Coordinatore raccomanda ai colleghi di curare l’aggiornamento in esse3 delle schede degli 

insegnamenti in tutte le loro parti e della pagina del profilo docente con curriculum, pubblicazioni, 

orario di ricevimento e codici Team dei corsi.  

Con riferimento al materiale didattico, data l’attuale mancanza di indicazioni generali su un repository 

unico da utilizzare per tutti i docenti, invita a chiarire con gli studenti la piattaforma sulla quale è 

disponibile il materiale integrativo di ogni corso (vecchio portale eLearning, nuovo portale eLearning, 

eventuali siti personali, Team del corso su MS Teams). Tutti i docenti concordano sulla necessità di 

individuare un repository unico dove tutti i docenti del corso possono archiviare il materiale didattico 

integrativo che così dovrebbe risultare di facile reperibilità da parte di tutti gli studenti, anche quelli 

non frequentanti. 

 

Punto 7 - Varie ed eventuali 

Il Coordinatore dà la parola all’attuale rappresentante degli studenti nel CdS SIAFA, Sabatino 

Tuccillo, in scadenza di mandato, il quale ricorda che il 12 e 13 aprile si terranno online le elezioni 

per rinnovare le rappresentanze studentesche.  

La prof.ssa Napolitano, Delegato di Ateneo per la Comunicazione, informa i colleghi che svolgerà 

un’indagine campionaria sulla soddisfazione degli studenti e la percezione dell’immagine 

dell’Ateneo, chiedendo collaborazione per facilitare la rilevazione delle opinioni degli studenti del 

campione. 

Il prof. De Luca, referente del CdS per l’Orientamento, informa sulle prossime attività di 

orientamento di Ateneo (Virtual Open Day mensile) e, come responsabile del Progetto Lauree 

Scientifiche, comunica che le attività di laboratorio previste dal progetto del passato anno accademico 

e interrotte per l’emergenza COVID-19, sono riprese, e in buona parte completate. Inoltre, le attività 
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laboratoriali e le attività seminariali indirizzate ai docenti delle scuole previste per il presente anno 

accademico sono state intraprese e in parte già concluse. 

 

La seduta termina alle ore 15:35. 

 

Letto, approvato e sottoscritto. 

Il Segr. verbalizzante  Il Coordinatore 

(Prof. Giovanni De Luca) (Prof. Andrea Regoli) 


